

Morgen: Tag der Einheit. Wer (oder was) teilt gutes Benehmen?

Sylvia Gohlke (35) geht mal wieder an Bord. Die Darmstädter Seereise-Verkaufsfrau, die beruflich Menschen gegen Geld auf Luxusdampfer schickt, muss dazu nicht mal einen Zeh ins Salzwasser stippen. Oder gar einen feuchten Finger in die Luft recken, damit der Wind ihr mitteilt, woher er weht.

Grund: Die Nautilus-Nahexpertin Gohlke hat auf einem Schiff angeheuert, das nicht auf Meereswellen schippert - sondern auf den Übertragungswellen des eher gemächlich dahin dümpelnden Hessen-Fernsehens. An großen Übertragungsfregatten vorbei versucht der Binnenland-Mini nun. seiner verbliebenen Rest-Gemeinde gutes Benehmen näher zu bringen. Und da muss, so meint der Sender, eine Vorzeige-Frau wie die Darmstädterin Sylvia Gohlke ran. Erstmals morgen, Dienstag (3.): ab 20.15 Uhr in der "Großen Benimm-Show". Es geht, laut Ankündigung, um "Tischsitten, Etikette und gutes Benehmen". Dass die Ausstrahlung gerade am "Tag der Deutschen Ein-



An Bord: und das mitten im Binnenland. Die Darmstädter Seereise-Verkaufsfrau Sylvia Gohlke (35) gehört zu einem vierköpfigen Kandidaten-Team, das im Hessen-Fernsehen Fragen gehobener Höflichkeit beantworten muss. Morgen, Dienstag (3.), ist die sogenannte Auftaktsendung (ab 20. 15 Uhr) zum "Großen Benimm-Quiz". Ob das Tragen einer Matrosen-Mütze für die hübsche Landrättin Gohlke punktet? Mal (fern)sehen ... FOTO: MARKUS FRÖHLICH

heit" in germanische Wohnstuben dringt, muss kein Grund für Entzweiung sein. Denn nicht jeder Mann schickt an diesem Feiertag seine Frau, die er inzwischen "Mutti" nennt, an die Tankstelle: Damit sie für ihn und seinen Filius zwei Tiefkühl-Pizzen und einen Sechser-Pack Bier holt: Weil doch gleich die "Sportschau" beginnt.

Nein, es mag ja auch Menschen geben, die sich zu benehmen wissen: Für den anderen kochen, gern "eindecken" (Fachsprache fürs ordentliche Herrichten eines Esstisches) – und Ahnung haben vom richtigen Besteck zum jeweiligen Gang.

Solche und andere Fragen sollen im "Benimm-Quiz" des Hessen-Fernsehens nun erörtert werden. Dass Moderator Jörg Bombach (50) zum Start da auf die Darmstädterin Gohlke als Kandidatin verfiel, ist nicht unhöflich. Wer wüsste besser als sie, dass niemand beim "Captain's Dinner" dem Schiffssteuermann den Hummer vom Teller grabscht?

Pizza-Mampfer: aufgepasst!